

Communiqué de presse

47^e édition des 24 Heures Motos

Une épreuve familiale, festive et sécurisée.



Le jeudi 11 avril, M. **Emmanuel Aubry**, Préfet de la Sarthe, a eu le plaisir d'inviter les médias locaux à une présentation conjointe concernant le dispositif de sécurité et les nouvelles mesures mises en œuvre pour cet événement.

Étaient présents à cette occasion :

- M. **Nicolas Le Man**, Directeur Général de l'Automobile Club de l'Ouest (ACO),
- M. **Gilles Huttepain**, Vice-Président de l'ACO
- M. **Vincent Beaumesnil**, Directeur Sport et Infrastructures de l'ACO,
- M. **Christian Lacoste**, adjoint à la politique de sécurité, représentant le maire du Mans,
- M. **Olivier Sasso**, Conseiller départemental de la Sarthe, représentant le président du département de la Sarthe.
- M. **Christophe Cordier**, Commissaire divisionnaire, directeur départemental de la police nationale de la Sarthe,
- Colonel **Laurent de la Follye de Joux**, Commandant de groupement de la gendarmerie de la Sarthe,
- Colonel **Christophe Frerson**, directeur départemental du service départemental d'incendie et de secours de la Sarthe,
- Colonel **Dominique Chanson**, délégué militaire départemental,
- Docteur **Florence Deciron**, Directrice du SAMU.

Après une 46^e édition mémorable, caractérisée par une affluence de **77 200 spectateurs** (*la plus importante depuis l'édition de 2011*), les **24 Heures Motos** auront lieu du **18 au 21 avril 2024** au **Mans**, sur le **circuit Bugatti**. Elles représenteront la **manche d'ouverture du Championnat du Monde d'Endurance FIM EWC 2024**.

Organisé par l'**Automobile Club de l'Ouest (ACO)**, cet événement phare du calendrier annuel est non seulement un **rendez-vous incontournable pour les passionnés de sport mécanique**, mais également un **moment festif et convivial pour toute la famille**.

Le dispositif de sécurité des services de l'État

L'ensemble des services de l'État, en collaboration avec les partenaires locaux, ont travaillé sans relâche pour mettre en place un dispositif de sécurité complet et efficace, en réponse aux défis actuels et à la menace terroriste.

Pour rappel, suite à l'attaque à caractère terroriste survenue à Moscou le 22 mars 2024, le **plan Vigipirate** a été élevé au niveau « **Urgence attentat** », impliquant un renforcement des mesures permanentes et l'activation de mesures additionnelles telles que des patrouilles supplémentaires et des fouilles de sacs.

Pour cette 47^e édition, les **mesures de sécurité sont renforcées** avec une intensification des patrouilles et des contrôles d'accès, mobilisant toutes les ressources nécessaires pour garantir la sécurité de tous les participants et spectateurs.

Assurer la sécurité du quotidien : sécurisation des accès au circuit

Arrivée optimale des spectateurs

La réussite de cet événement débute à partir du moment où les spectateurs arrivent en Sarthe. Le travail des services de l'État commence donc bien avant l'arrivée au circuit, à la fois sur route comme par les transports en commun.

Pour garantir une expérience optimale aux spectateurs, une mobilisation des forces de l'ordre est prévue, avec un déploiement renforcé de l'opération Sentinelle et de la gendarmerie, assurant la sécurisation des abords du circuit et des axes routiers environnants.

Plan de circulation et lutte contre l'insécurité des accès au circuit

Travail sur deux fronts :

- L'élaboration d'un **plan de circulation** ayant pour but de sécuriser et de fluidifier les accès au circuit. L'objectif est d'assurer une arrivée sans encombre pour les spectateurs.
- La **lutte contre l'insécurité routière**, avec des opérations de sécurité routière déployées, à la fois en ville et sur les axes secondaires proches du circuit. La présence des motards est intensifiée dans les zones à forte circulation.

Renforcer la proximité des forces de l'ordre

Sécurité des entrées et sorties du circuit

Le **circuit**, ainsi que la **ville** bénéficieront de renforts de patrouilles, notamment des effectifs de la police et de la gendarmerie, pour faciliter l'accès sur le site et éviter les mouvements de foule.

Le **dispositif Sentinelle** sera également déployé aux abords du circuit pour renforcer la sécurité, en particulier aux entrées et sorties du circuit où se concentre un grand nombre de personnes dans des espaces réduits.

Sécurité renforcée dans l'enceinte du circuit

Une fois arrivée dans l'enceinte du circuit, la présence des forces de sécurité est également renforcée. Des contrôles conjoints, portant sur différents aspects tels que la sécurité incendie, l'inspection du travail, ou encore l'hygiène et la sécurité alimentaire, sont réalisés par les services de l'État.

Renforcer l'action des services de l'État

Afin d'offrir la meilleure expérience spectateur tout en garantissant la sécurité de nos concitoyens, d'autres moyens sont mis en place :

- Le **Service Départemental d'Incendie et de Secours (SDIS 72)** sera pleinement engagé, avec un effectif humain de 270 personnes et 20 engins mobilisés.
- Le **soutien des opérations au sol** grâce à un hélicoptère de la gendarmerie.
- Le **dispositif médical du SAMU** sera également renforcé, avec des équipes SMUR et EPMU présentes en continu, ainsi qu'un coordinateur médical assurant une gestion optimale des secours.
- Le **Poste de Commandement Autorité** du circuit Bugatti sera activé tout au long de l'événement, assurant une coordination efficace entre les différents services et une réponse rapide en cas de besoin. Des points de situation réguliers seront tenus pour partager les informations essentielles.

- Les **moyens de communication** sont également renforcés pour garantir une présence constante et régulière sur les réseaux sociaux des services de l'État en Sarthe, assurant ainsi une diffusion rapide de l'actualité liée à l'événement. La préfecture est présente sur X (@prefet72), Instagram (prefet_72), Facebook (Préfet de la Sarthe) et LinkedIn (Préfecture de la Sarthe).

Le service communication vous propose d'activer une boucle WhatsApp avec la presse locale afin d'assurer une communication efficace et instantanée :



bit.ly/3PU5TP4

L'ACO dévoile des mesures visant à améliorer l'expérience spectateurs

Pour que cet événement mythique reste une fête pour tous, **plusieurs mesures majeures sont dévoilées afin d'assurer plus de sécurité et de tranquillité pour tous.**

L'A.C.O souhaite, par ces mesures, **rendre accessible au plus grand nombre cet événement incontournable**, notamment dans les aires d'accueil, et a travaillé ces derniers mois sur des actions concrètes qui seront mises en œuvre en avril prochain.

Les **nouveautés de cette année** incluent une évolution des règles et des accès, avec notamment des aires d'accueil améliorées et un renforcement des contrôles d'accès pour assurer la sécurité de tous.

Retrouvez l'ensemble des informations sur l'évolution des aires d'accueils sur :
<https://www.24h-motos.com/fr/info/evolutions-2024>

De plus, cette conférence de presse a été l'occasion d'annoncer **l'avant-première des 24 Heures Motos sur la Place des Jacobins**, ainsi qu'une **parade en ville pour la toute première fois**, offrant ainsi aux fans et aux habitants une occasion unique de célébrer l'esprit de la course au cœur de la ville.

Retrouvez toutes les informations sur les 24 Heures Motos 2024 :
<https://indd.adobe.com/view/d91b31c5-9aea-4cd8-991b-9bdacf137242>



M. Pierre Fillon, président de l'Automobile Club de l'Ouest (ACO)

« Les 24 Heures Motos lancent la grande saison sportive sur les circuits du Mans. Cette épreuve, majeure pour l'ACO, constitue le sommet de l'endurance dans le monde. Elle attire chaque année près de 80 000 spectateurs et rassemble près de 50 concurrents.

Pour cette 47e édition, nous avons souhaité renouer avec une ambiance plus familiale, conviviale et festive.

Nous avons opéré de nombreux changements en ce qui concerne l'accueil des spectateurs afin que les 24 Heures Motos perdurent et vivent avec leur temps.

Je tiens à remercier très sincèrement l'ensemble des services de l'état, qui œuvrent à la réussite de cette course, et qui nous permettent de proposer chaque année un événement sûr et de qualité. »



M. Emmanuel Aubry, Préfet de la Sarthe

« Nous sommes impatients de voir débiter l'un des événements les plus attendus de l'année : les 24 Heures Motos. Cet événement incarne la passion, le dynamisme et la convivialité qui caractérisent notre département.

Pour que cette édition soit une réussite totale, nous avons mobilisé nos moyens et mis en place un dispositif de sécurité complet. Notre objectif est clair : permettre à chacun de profiter pleinement des 24 Heures Motos en toute sécurité, en faisant preuve d'esprit de responsabilité.

Je tiens à remercier chaleureusement l'ensemble des services de l'État, des forces de l'ordre et de secours, des partenaires du « continuum de sécurité », et saluer leur engagement indéfectible pour la réussite de cet événement. Cet esprit partenarial témoigne de leur mobilisation pour offrir le meilleur spectacle tout en préservant la sécurité de tous.

Je vous invite donc à nous rejoindre lors du départ de cette course légendaire ce samedi 20 avril. **À bientôt sur la ligne de départ ! »**



Contact presse

Préfecture de la Sarthe
Place Aristide Briand
72041 Le Mans Cedex 9

02.85.32.72.25 - 06.38.64.00.11
pref-communication@sarthe.gouv.fr

sarthe.gouv.fr

